
! ! ! !本报讯 （记者 黄
永顺）足球比赛也将有
录像回放了。负责足球
比赛规则制定和修改
的国际足球理事会昨
天一致支持从下赛季
开始（今年下半年），在
比赛中进行录像回放
试验，以帮助裁判减少
误判。这将是继门线技
术后，足球比赛的又一
重大变革。
国际足球理事会今

年 !月将在年会上批准
这一建议。主持昨天会
议的威尔士足协首席执
行官福特会后说：“这是
一个重大决定，对此我
们已争论了许多年。引
入录像回放将助裁判一
臂之力。”
福特强调，现实是

足球裁判不好当，球员
速度越来越快、对抗越来越强、比
赛商业性越来越浓，每场比赛只
有 !名裁判，"只眼睛，而许多比
赛，现场有十多台高清摄像机，而
电视观众有数百万，所以得想办
法帮助裁判，“不可能消除所有误
判，不过这是向减少误判迈出的
重大一步。”
国际足球理事会建议，为保

证比赛的流畅，只有在判罚点球、
出示红牌、判断哪位球员犯规进
行录像回放。国际足球理事会强
调，引入录像回放技术，不能破坏
足球比赛的流畅性。

国际足球理事会 #$%# 年决
定引入门线技术，并在 #$%&年世
界杯赛中使用，此后有关引入录
像回放技术的呼声此起彼伏。
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! ! ! !普拉蒂尼的国际足联主席梦想
彻底破灭。被“禁足”'年的普拉蒂尼
今晨表示，退出下月的国际足联主
席竞选，以便集中精力上诉，力争推
翻 '年“禁足”令。

国际足联定于下月 #" 日召开
特别大会，选举新主席，以接替同样
被“禁足”的布拉特。原本提交竞选
申请的普拉蒂尼表示：“这个时间对
我非常不利，为了上诉，我没有时间
和精力与其他候选人平等竞争，他
们实际上不给我参选的机会，我只
能对国际足联、国际足联主席职务
说再见。”"$岁的普拉蒂尼同时强
调，退出竞选后，他能够集中精力投
入上诉程序。

普拉蒂尼因为 #$%% 年从布拉
特那里收取了一笔来路不明的巨
款，两人上月 #%日双双被国际足联
道德委员会“禁足”'年，普拉蒂尼的
竞选努力因此受阻。国际足联特别
选举委员会之前并未接受普拉蒂尼
的候选人资格，强调只有在普拉蒂
尼上诉成功，推翻“禁足”令后才决
定是否允许他竞选。

普拉蒂尼曾表示，不放弃竞选，
希望尽快完成上诉程序，推翻“禁

足”令，以便赶上下月竞选，但是他
如今改变了主意。根据国际足联规
定，普拉蒂尼只有在国际足联内部
上诉失败后再上诉国际体育仲裁法
庭，他在国际足联内部上诉没有成
功的可能性，不过要花费一段时间，
再上诉国际体育仲裁法庭，又要经
过一段周折。普拉蒂尼认为，经过两
次上诉程序，即便成功，他也赶不上
下月的竞选。

普拉蒂尼今晨表示，在布拉特
去年 "月宣布将辞去国际足联主席
职务后，国际足联约 %($个会员协
会通过书信或口头方式，表示支持
他接任国际足联主席，“但是国际足
联内部有人不希望我当选。”虽然目
前遭“禁足”，普拉蒂尼没有放弃卷
土重来的念头，“或许 #$ 年后我将

再次出山，谁知道呢？”
对于欧足联在普拉蒂尼东窗事

发后推选的候选人因凡蒂诺，普拉
蒂尼并没有力挺，“欧足联需要一名
候选人，但因凡蒂诺能否获胜还很
难说。”因凡蒂诺目前担任欧足联秘
书长，曾是普拉蒂尼的左膀右臂。

普拉蒂尼退出竞选意味着下月
#"日国际足联主席竞选将有 (名候
选人，他们之中并未有获胜大热门。

本报记者 黄永顺

申花!万马奔腾
! ! ! !本报讯（记者 陶邢莹）马洛卡、
马贝拉，马德里，申花冬训，从西班牙
三座姓“马”的城市开始，按队内的说
法是，希望新赛季“万马奔腾”。今晨
%时 %(分，申花全队从上海浦东国
际机场启程，经慕尼黑转机，前往西
班牙马洛卡，开启新赛季为期一个月
的冬训。
申花此次冬训分为 !个阶段。第

一个阶段在马洛卡进行，以体能储备
为主。随后全队将移师马贝拉，进行
(到 "场热身赛。#月初，申花将从马
贝拉转至马德里，进行本期冬训最重
头的一场热身赛。

马洛卡岛被称为“地中海的乐
园”，申花新帅曼萨诺曾带领马洛卡

队在伯纳乌以 (比 %狂胜皇马夺得
国王杯冠军。由于曼萨诺在这里拥有
足够的人脉和基础，因此球队的冬训
硬件条件、后勤保障等都全面到位。
此次冬训期间，曼萨诺打算给球队加
大训练量，甚至可能出现一天早中晚
三练的安排，以提升球队体能储备。

#$%(赛季结束后，申花全队进
入假期，原计划在 #$%(年 %#月 #)

日重新集结。曼萨诺上任后，决定延
长假期，全队于昨天集中，随即直接
进入欧洲拉练时间。据悉，曼萨诺的
外教团队以及外援也都将直接前往
西班牙马洛卡，与球队汇合。球队 #

月 (日将结束此次冬训，从西班牙返
回上海。

上港!寻找状态
! ! ! !本报讯（记者 关尹）经过二十
多个小时的长途飞行，北京时间今天
凌晨，上港队一行抵达西班牙的大加
纳利岛，正式开启新赛季的海外拉
练。球队已经联系了包括荷甲劲旅埃
因霍温在内的四支欧洲强队热身，为
#月初的亚冠资格赛做最后的冲刺
准备。
昨天凌晨，全队从浦东机场出发，

先飞到巴黎，然后转机西班牙的马德
里，最后抵达大加纳利岛，这也是上港
连续三年将冬训安排在西班牙。
其间，上港除了储备体能和演练

战术之外，还安排了四场高水平的热
身赛：% 月 %$ 日与荷甲霸主埃因霍
温，% 月 %& 日与德甲强队云达不莱
梅，% 月 %* 日与瑞典超级联赛第六
名佐加顿斯，% 月 #! 日与挪威超级

联赛冠军罗森博格。
出发前，主教练埃里克森在接受

采访时表示，此次去西班牙冬训，除
了气候适宜、各方面条件设施都不错
外，四个非常不错的热身赛对手是他
最为看重的。“当然，冬训也是体能储
备的好阶段，我们会利用好这段时
间，让队员们积极训练，为新赛季和
即将到来的亚冠资格赛储备充足的
体能。”
此次前往西班牙，吉安、孔卡、达

维等 "名外援全部随队出征，武磊、
蔡惠康、颜骏凌和孙祥等上赛季一线
队的几乎所有球员也都在列。
根据安排，上港将在西班牙呆到

%月 #&日回国，接下来就要马上面
对大年初二的亚冠资格赛，唯有取胜
才能杀进小组赛。
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! ! ! !昨天深夜，从北
京传来消息，中国足
协已经与国足主帅
达成解约协议，佩兰
将提前三个月打包
走人。尽管目前并未
官方宣布，但双方的
分手基本已成定局。
接下来，足协将重新
启动选帅计划。
昨天下午，足协

紧急召回休假中的佩兰，并与之进
行了闭门商谈。虽然具体内容不为
外界所知，但友好解约一事已经摆
上桌面。这次会议谈得很长，从下午
#时半一直开到 "时多，长达 &个
小时。其间，足协明确告知了与佩兰
解约的意向，而佩兰也没有太多异
议，双方算是和平分手。由于按照合
同佩兰要带完 !月份的世界杯预选
赛后才到期，因此足协将给他补偿
!个月的薪水。相比当年卡马乔的
天价合同，这笔钱并不算多。

#$%&年 #月 #'日，名不见经
传的佩兰带着无数人的期许，在广
东清远走马上任。他的高光时刻是
在 #$%(年的澳大利亚亚洲杯上，中
国队以不可思议的三连胜提前获得
小组第一，晋级八强。由于如此出彩
的表现，佩兰团队也获得了外界高
度认可，合同自动延续到 #$%'年世
界杯预选赛结束。
不过，国足亚洲杯上的抢眼只

是昙花一现，在接下来更重要的世
预赛中，球队的表现一塌糊涂，客场
输给卡塔尔，更要命的是两度被中
国香港 $比 $逼平。中国队目前在
+组积分排第三，即便后两场比赛
全部获胜获得小组第二，想以成绩
最好小组第二跻身最后的亚洲区
%#强赛也是难度极大，小组出线只
存在理论上的希望。如此一来，佩兰
下课的呼声也越来越高。
打法单调、用人固执，成为佩兰

的最大罪状。国足的进攻一直没有
太多办法，而包括蒿俊闵、黄博文等
在联赛中表现十分出色的技术型球
员却一直很难入佩兰法眼。不管如
何，两战中国香港都无法取得一粒
进球，是怎么也说不过去的。
据记者了解，接下来足协依然

会为国足聘请高水平外教，内部人
士透露，未来主教练一定是来自足
球发达地区的一线知名教练员。有
消息称，前恒大队主教练里皮依然
是最热门人选。 本报记者 关尹
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普拉蒂尼美梦破灭
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国际足联主席竞选候选人
候选人 年龄 国籍 现任足球职务

萨尔曼 !"岁 巴林 亚足联主席

萨克斯瓦莱 #$岁 南非 无

阿里"侯赛因 %&岁 约旦 约旦足协主席

因凡蒂诺 %!岁 瑞士 欧足联秘书长

尚帕涅 !'岁 法国 无

! 普拉蒂尼#贼心$不死
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沪上两支球队西向取经


